



## Interview de Romain VIRRION, conseiller en énergie partagé au Pays de Verdun

*Bonjour Romain. Peux-tu te présenter et nous dire quelques mots sur ton parcours ?*

Bonjour. Je suis né à Verdun et très attaché au territoire Meusien. Ingénieur en génie civil et hydrogéologue de formation, je cumule près de 20 années d'expérience dans le domaine de l'environnement. J'ai travaillé dans divers organismes (Institut de recherche, ONGs, collectivités...). Plutôt généraliste à la base, je me suis peu à peu spécialisé dans le domaine de l'énergie.

*Il paraît que tu connais déjà le Pays de Verdun ?*

Effectivement, entre 2015 et 2018, j'exerçais la mission de conseiller en rénovation énergétique sur le territoire. Aujourd'hui, je suis ravi de rejoindre le Pays de Verdun. C'est **une structure très dynamique** au sein de laquelle **l'initiative et la créativité sont encouragées**. Ça me convient tout à fait et en plus l'équipe est vraiment très sympathique.

*Explique-nous en quoi consiste ta nouvelle mission ?*

Financée par l'ADEME et la Région Grand Est, **ma mission consiste à conseiller les collectivités de moins de 10 000 habitants du territoire du Pays de Verdun dans leurs projets de rénovation énergétique de leur patrimoine et aussi de développement des énergies renouvelables**. Au-delà du conseil technique classique pour tout type de travaux (rénovation toiture, traitement de l'humidité...), j'apporterai un accompagnement approfondi pour les projets de rénovation énergétique globale des bâtiments communaux (école, salle des fêtes, logements...), et projets de bois énergie, géothermie, hydroélectricité, photovoltaïque... Il s'agit d'une assistance technique pour la définition précise des besoins et des contraintes ; administratif pour la recherche d'aides et le montage des dossiers de subvention ; et du suivi du bon déroulement des opérations.

*Merci Romain pour ces précisions. Un petit mot pour clore cette interview ?*

Merci. J'espère sincèrement qu'avec les élus et toutes les bonnes volontés du territoire, nous parviendrons à faire aboutir ensemble bon nombre de projets pertinents.

Ses coordonnées : [rvirrion@pays-de-verdun.fr](mailto:rvirrion@pays-de-verdun.fr) – 03 72 61 05 86

Pour en savoir plus sur les missions de Romain, **vous pouvez suivre notre webinaire du 1er mars à 10h** ou le regarder en replay sur [la chaîne youtube du Pays de Verdun](#).



## Pour tout savoir en matière de mobilité : Appelez Roul'en Meuse au 03 29 75 32 30.

Opérationnel **depuis le lundi 27 février**, ce numéro de téléphone est la **porte d'entrée unique de Roul'en Meuse pour tous les meusiens ayant une question sur les solutions de mobilité** qui pourraient leur être utile.

En effet, des solutions existent mais elles sont complexes, difficilement accessibles, compliquées à articuler entre elles, ne correspondent qu'à un secteur géographique donné ou encore sont réservées à certains publics... Il est alors difficile de s'y retrouver !

Pourtant, trouver le moyen de se déplacer, pour aller travailler, ou pour tout autre besoin, est essentiel dans un territoire aussi rural que le nôtre.

En appelant ce numéro, vous serez directement **mis en relation avec un opérateur qui pourra vous apporter une réponse personnalisée, adaptée à votre situation concernant vos déplacements sur le territoire**. Covoiturage, location de véhicules, garages solidaires, plusieurs outils sont déjà en place sur le Département et d'autres devraient encore être déployés dans le futur.

Ce contact direct avec les meusiens permettra aussi de mieux comprendre leurs besoins pour améliorer le service.

# Le covoiturage du quotidien sur le territoire meusien

Roul'en Meuse proposera prochainement une **solution de covoiturage, avec l'opérateur Karos**, adaptée aux besoins du territoire en particulier **pour soutenir les déplacements domicile – travail**.

En effet de nombreuses études montrent que les trajets domicile – travail sont une source de coûts croissants pour les ménages, que cela soit dû à des dépenses d'investissement ou de fonctionnement. Or, aujourd'hui une faible part de la population du territoire meusien est desservie par des transports collectifs et est donc contrainte d'utiliser quotidiennement la voiture. Ce mode de déplacement représente 80% des trajets quotidiens. Ces trajets sont par ailleurs fortement consommateurs d'énergies fossiles car, si les transports représentent plus de 30% de la consommation énergétique finale du territoire, les trajets quotidiens occasionnent à eux seuls des tonnes de CO2 chaque année. Ainsi, l'utilisation massive de la voiture apparaît comme une problématique économique, écologique et démographique voire d'aménagement du territoire.

Vous souhaitez **en savoir plus pour réaliser quelques économies et moins polluer sur vos trajets du quotidien** ? Rendez-vous sur le site du Pays de Verdun : <http://www.pays-de-verdun.fr/karos.php>



avec



## Les vestiges du bitume, résidence de création partagée

La Direction Régionale des Affaires Culturelles et la Délégation Académique à l'éducation Artistique et à l'Action Culturelle nous ont conjointement proposé d'**accompagner Anaïs Lapel, artiste émergente, dans la mise en place d'une résidence de création partagée**. Le territoire du Pays d'Étain et son collègue Louise Michel d'Étain accueilleront prochainement ce projet.

La Communauté de Communes du Pays d'Étain travaille à l'aménagement de son territoire dans le cadre d'un PLUI et questionne le champ des mobilités douces et des axes de circulation partagés. Autant de réflexions qui entrent en résonance avec le travail d'Anaïs Lapel.

Intitulée **Et les vestiges du bitume**, cette résidence viendra questionner les projections que les jeunes, mais aussi plus largement les habitants du territoire, ont de la voiture.

**Un mode sans automobile, ça ressemblerait à quoi ?** Et si c'était l'attachement à la voiture qui l'emportait sur la nécessité de se déplacer ?

Ateliers au collège, espace de travail au centre socio-culturel, captations sonores dans l'espace public, interviews d'habitants, projections, conférences et expositions : un travail in situ à suivre du 13 mars au 16 avril 2023.

## Bilan de la journée numérique

« **Une super journée** », c'est le bilan qu'on peut faire de la journée numérique qui s'est déroulée aux Souhesmes le 15 février dernier.

Nos partenaires, le Numéripôle, la Maif, le département de la Meuse représenté par ses conseillers numériques, la youtubeuse Ludivine Hart, Canopé, MPF 55, et le réseau des Promeneurs du Net ont répondu présents.

Les animations proposées ont beaucoup plu à nos visiteurs. Si la borne d'arcades et les jeux numériques proposés par le Numéripôle ont été très appréciés par les plus jeunes, toutes les tranches d'âge ont testé la manipulation des robots. Tout le monde a été sensibilisé à la sécurité sur internet et sur les jeux vidéo. De nombreuses personnes se sont également essayées à filmer différents moments de la journée afin qu'une vidéo retraçant la journée puisse être réalisée. Les tournois organisés par les conseillers numériques du Pays de Verdun ont suscité d'âpres batailles entre les différentes équipes présentes.

Nous prévoyons d'organiser **une nouvelle journée numérique le 26 avril 2023**. Le lieu vous sera communiqué prochainement.



## Agenda

- 01/03 : Café numérique, Herméville
- 01/03 : Le RDV du Pays - Conseiller en Energie Partagé (CEP)
- 08/03 : Conseil Syndical du PETR

*Copyright © 2023 PETR du Pays de Verdun, All rights reserved.*  
You are receiving this email because you opted in via our website.

### **Our mailing address is:**

PETR du Pays de Verdun  
3 Place De La Mairie  
BRAS-SUR-MEUSE 55100  
France

Add us to your address book

Want to change how you receive these emails?  
You can update your preferences or unsubscribe from this list.

